

La crypto-monnaie peut-elle faire la différence au Cameroun ?

L'intérêt pour les crypto-monnaies, une forme de monnaie numérique, ne cesse de croître en Afrique. et notamment au Cameroun. Certains économistes réputés affirment qu'il s'agit d'une innovation qui s'épanouira sur tout le continent africain.

La crypto-monnaie n'est pas liée à la géographie car elle est basée sur l'internet ; ses transactions sont stockées dans une base de données appelée blockchain, qui est en fait un énorme groupe d'ordinateurs connectés qui enregistrent les transactions en temps réel dans de multiples journaux infalsifiables.

Une monnaie alternative qui change la donne pour les micro-investisseurs camerounais

La différence entre les crypto-monnaies et les monnaies classiques est qu'une crypto-monnaie n'est pas réglementée par le gouvernement et n'a pas besoin d'intermédiaires. Les transactions reposent sur l'internet, qui est le vecteur de transport de l'information, ce qui signifie qu'elles peuvent avoir lieu partout dans le monde.

Le Bitcoin est en tête des crypto-monnaies connues et échangées. Il existe d'autres monnaies comme le Monero ou le XRP mais le [Bitcoin](#) est le plus populaire au Cameroun. Depuis qu'il a été créé en 2009, les investisseurs espèrent que le bitcoin deviendra le nouveau mode de transaction financière de l'ère numérique.

L'Afrique est rarement mentionnée parmi les plus grands marchés pour les crypto-monnaies, mais elle pourrait être prête à voler la vedette aux autres marchés. Car de nombreux investisseurs voient en cette crypto-monnaie l'avenir financier qui offrira au citoyens Camerounais l'indépendance financière qu'ils revendiquent depuis longtemps.

Les citoyens des pays luttant contre une forte inflation sont susceptibles d'opter pour les crypto-monnaies, car leur décentralisation offre une alternative aux politiques désastreuses des banques centrales. En effet, les centralisations bancaires ont des effets néfastes sur la valorisation des biens des citoyens. Bien que l'inflation soit assez bien gérée au pays (1,9% en 2021, comparée au taux de plus de 35% en 1994), l'investissement en Bitcoin pourrait être prometteur au Cameroun.

Les experts du secteur estiment que les crypto-monnaies existeront pendant de nombreuses années. Le fait que les utilisateurs de bitcoins puissent envoyer de l'argent à peu près partout

où il y a une connexion internet, pour des frais relativement faibles et sans intervention de tiers, est un avantage que les monnaies standard émises par les gouvernements ne peuvent offrir.

Des investissements à distance et complètement anonymes

Chaque appareil informatique à la surface de la planète disposant d'une connexion internet peut accéder aux informations de la blockchain et y apporter des données "transactionnelles". Les informations ne peuvent être déformées, supprimées, modifiées ou détruites, et le dispositif informatique dispose des mêmes informations que tout le monde". Ces méthodes transactionnelles rendent aux citoyens le contrôle de leurs investissements. Ces investissements peuvent d'ailleurs de plus en plus facilement être utilisés pour toutes sortes de transactions, comme par exemple l'achat de biens et services, l'épargne sur des comptes en crypto-monnaie, le [Bitcoin Casino bitcoin jeux Cameroun](#) et bien d'autres encore.

Un autre avantage est que les transactions sont anonymes, et que les informations des utilisateurs sont privées et sûres ; il y a peu de possibilités d'usurpation d'identité, ce qui est courant avec d'autres formes de paiement numérique. C'est donc offrir une meilleure garantie que l'argent investi ne sera pas "perdu", "extorqué" ou tout simplement spolié. L'investisseur avisé camerounais devient donc gestionnaire à part entière de l'argent qu'il mise dans les crypto-monnaies et n'est plus simplement un acteur passif par rapport aux relations habituelles entre l'investisseur et les banques courantes.

Tout ceci fait que le continent africain, et particulièrement le Cameroun, est un acteur attentif et prêt à investir des sommes importantes dans l'avenir des crypto-monnaies. Cependant, investir dans les crypto-monnaies telles que le Bitcoin exige un suivi actif. Les fluctuations relativement importantes et parfois désolidarisées des grands événements économiques planétaires (crises politiques locales et mondiales, problèmes climatiques, variations du prix de l'essence, crises économiques, etc) nécessitent de la part de l'investisseur une attention de tous les instants. Gérer un portefeuille Bitcoin ne ressemble absolument pas à un investissement classique qui se base sur un ensemble de valeurs diversifiées (qui se compensent éventuellement l'une l'autre) qui le stabilise (hormis une lente croissance espérée). Un investissement Bitcoin, sans être hasardeux, demande de se tenir quotidiennement au courant de l'actualité économique mondiale, de même qu'être à l'affût de toute [information liée aux crypto-monnaies](#) elles-mêmes.

Par comparaison, c'est devoir suivre assidûment les grands cycles économiques mondiaux, les innovations technologiques liées aux devises, ET suivre la devise elle aussi !

L'avantage de cette surveillance est une meilleure maîtrise du risque inhérent aux investissements et avoir de meilleures possibilités de gains, et ce sur de relativement courtes périodes de temps.